



Diputados aprueban reforma a la Ley Aduanera entre acusaciones por el “huachicol fiscal”

Oposición acusa a Morena de encubrir corrupción y trasladar responsabilidades a particulares; el dictamen crea un Consejo Aduanero y amplía la vigencia de patentes

Rafael Ramírez / El Sol de México

El Pleno de la **Cámara de Diputados** aprobó este martes, en lo general, la **reforma a la Ley Aduanera** impulsada por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, cuyo objetivo es **modernizar el marco regulatorio del comercio exterior**, fortalecer el **control de aduanas** y endurecer las **sanciones** en el sector.

El **PAN, PRI y Movimiento Ciudadano votaron en contra** al considerar que la reforma **no combate el contrabando ni la corrupción** dentro del gobierno, y que **traslada responsabilidades a los particulares**.

“**Pretenden lavarse las manos por el huachicol fiscal**”, acusó la diputada **Verónica Martínez (PRI)**, al señalar que las nuevas sanciones son desproporcionadas.

Durante la sesión, legisladores del PAN llevaron bidones de gasolina y pancartas con la leyenda “El robo del siglo: 600 mil millones del huachicol fiscal”, en alusión al quebranto que, según la Procuraduría Fiscal, ha causado el contrabando de combustibles.

El dictamen, presentado por el morenista **Carol Antonio Altamirano**, modifica 65 artículos, adiciona 44 y deroga nueve. Establece la **creación del Consejo Aduanero** —presidido por Hacienda—, **amplía de 10 a 20 años la vigencia de las patentes y autoriza el uso de cartas de crédito** como garantía para importadores.

Altamirano defendió que las medidas buscan “**combatir la evasión, el contrabando y la corrupción**” y fortalecer las finanzas públicas. Sin embargo, el panista **Federico Döring** calificó la reforma de “farsa propagandística” y sostuvo que **el gobierno “solo ha recuperado el 1% del dinero robado por el huachicol fiscal”**.

Desde tribuna Döring señaló a los diputados de Morena de tener “el 1% de capacidad y el 99% de delitos, narcoterrorismo y huachicoleros fiscal”.



Movimiento Ciudadano, por su parte, lamentó que **“los grandes fraudes no nacen en las ventanillas, sino en las oficinas del poder”**.

La diputada Merary Villegas (Morena) respondió que la reforma garantizará aduanas limpias y seguras. **“Recordemos cómo bajo los gobiernos del PAN se abrieron las aduanas al crimen”**, acusó.



Diputados de la 4T aprobaron la reforma a la Ley Aduanera, con la que buscan mejorar la recaudación fiscal. / Foto: Laura Lovera / El Sol de México